
3482地區 DG Skin 擔任秘書長時便對

PRID Jackson印象深刻：1.第二次見面仍能親

切地叫出 DG Skin的名字，見識其親和風格，

更佩服他過人記憶力。2.會議效率高，總能準

時結束。2017年 12月，PRID Jackson在台北

研習會演講，期勉社友 1.練好英文。2.提攜

後進。給予 DG Skin 許多啟發。近日，3482

地區主辦 End Polio慈善音樂會，300多位演

出者的大工程，諸多細瑣，即便盡心傾力，仍

有未盡人意之處，沒想到 PRID Jackson反過

來安慰，溫暖的詞語，長者的風範，內心忐忑

的 DG Skin如浴春風，尊敬之情油然而生。於

是參與總監月報總編輯 PP Appraiser及筆者專

訪 PRID Jackson，讓社友有機會分享其活躍國

際扶輪活動精彩故事。

磨練無價

PRID Jackson娓娓述說：小時候，父親經

營有道，在嘉義縣布袋鎮過溝村擁有中藥店、

碾米廠與冰棒工廠等店。然而貴公子的好日

子，就在國三的時候，因為父親生病而結束。

他不但由嘉義市的私立教會學校轉回布袋公

立國中，每天還要送冰棒到國小的福利社，天

還沒亮，就載著五、六個疊起來比人還高的大

冰桶，踩腳踏車送貨。他記得有一次經過一個

水圳上坡路段，正當覺得快要翻車之際，一個

路過的農夫趕忙出手相扶，還說：「少年ㄟ，

你恁載那麼重！ 」 他心裡則想：「還好沒有翻

車，不然上學就要遲到了！ 」陌生農夫的舉

手之恩，在他最需要幫忙時，扶他一把，這一

幕歷歷在目，念念不忘，讓他在往後的人生路

上，恆常樂意對人適時出手相助！

誠懇、認真，貴人不斷！

高中畢業時父親過世，大姐助他離鄉，

到戶政事務所當抄寫工讀生兩個月。之後，考

上高林貿易公司，負責銷售木製衣架，遇到談

天說地的上海外省老師傅們，一臉清純忠厚的

模樣，讓師傅們看他木訥可靠，因而一下 50打

大訂單，遇到台灣師傅，他便口若懸河，師傅

們也捧場訂貨，深諳生意訣竅。勤奮、加上機

靈，總能讓老闆特別賞識，特別安排他晚上在

貿易公司餐廳部兼職，領雙薪並且歷練不同的

工作環境。

隨時把握學習機會

工作一年後，服役空軍電子通訊，負責維

修飛機，絲毫不浪費時間，找時間練習駕車，

也經由疼愛他的長官推薦進入只有軍官就讀的
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英文班，按時收聽空中英語教室。至今，和夫

人每週三天，分別請英文家教指導，有助進軍

國際扶輪，為台灣爭光。

經商有成

退伍後，以四年的時間，從白金公司驗

貨員升至副理，還娶了公司會計張梨嬌女士。

始終秉持父訓「做人誠懇、做事認真」，他不

計較時間與金錢，總是比別人多做、多學。老

闆、廠商都成了他的良師益友，累積可觀的專

業知識和業務技巧，同時也贏得同業的信任和

肯定。1979年，27歲便創業，因行事穩健、

眼光遠大、敢拼、肯吃苦、不投機、親力親

為、勤跑海外。創業至今不曾虧損，每年保持

千萬美元以上業績。

一笑泯恩仇

幾次合夥經驗讓他嚴控資金、不貸款、不

合夥。講誠信、重名譽的 Jackson還曾以雙倍

行情買回自己公司名號。更是樂於共享，提撥

20%的利潤分紅員工，人才向他靠攏，公司經

營穩若磐石。

Jackson不只對員工和朋友大器、大量，

對於拆夥的約旦人，只因感念他曾經助他創

業，由他經營公司，更鼓勵他參與國際社團，

所以，當得知約旦前合夥人窮困潦倒，便陸續

匯了一萬、兩萬美元，重情講義可見一斑。

平民總監老二哲學

1988年 PP Intex陳忠男引薦加入台北東

北社，1991-92年東北社 PDG Decor林茂雄擔

任輔導主委，PP Falton趙天星擔任總監特別

代表，Jackson擔任創社社長，成立台北東昇

社。社員始終維持 60人以上，先後輔導了東

華、東方、東豐、東欣四社。創社兩年，先

後學習到 3480地區兩位總監嚴肅、嚴謹的一

面。然而，很多事是學不來的，隨和的個性、

年紀和外貌，讓 Jackson決定當一位平民總

監，自然許多。除了總監年度、地區大會等場

合，Jackson在東昇社不坐主桌，他嚴守：台

上是安排給有現任職務的社友。社務上，尊重

現任社長，鼓勵社長放手服務，但遇有社長請

教問題，絕對盡力解答。能當上總監、社長，

必然有他的能力、財力與領導風格。時至今

日，星期二遇事必會向社長請假以示尊重。

大手牽小手

PDG Ricardo林華新在創社授證特刊賀文

中預言 7年後，東昇社將產生一位地區總監，

果然在 7年後也就是 1998年，Jackson真的擔

任 3520地區第一屆總監。1998-99年度，台灣

擬由四大地區分為七大地區，遂由 10位前總

監從七位候選人中，遴選 Jackson為第一輪當

選人，最後成為國際扶輪 3520地區的首屆總

監。Jackson總監任內努力經營，成立了九個

新社。扶輪基金捐獻是前一年度 3480地區未

分家時的兩倍，超過 84萬美元，捐獻平均值

名列全世界第二位，帶起捐獻國際扶輪基金的

風氣。Jackson可以說交出一張漂亮的地區總

監成績單，PDG Ricardo贈以「大手牽小手」

的雕塑藝術品， 19年來一直放在辦公室。因為

全家福
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我們今日來訪，特別又將它拿出來與我們三人

共賞，Jackson想起當年扶他一把農夫那雙陌生

的手，也感念喜歡自稱老朽的 PDG Ricardo以

長者的大手對 Jackson的小手所作的提攜與指

導；這也是為什麼常常可以聽聞：Jackson喜歡

親手提拔後進，出手協助需要幫忙的朋友。

國際宏觀視野

菲律賓華僑的 PDG Ricardo說得一口流利

的英文，常常鼓勵 Jackson要學好英文，他認

為國際扶輪是一個國際組織，要走上國際舞

台，不單單只是愛心和服務的熱忱，語言才是

最基本的溝通工具，希望 Jackson趁年輕加強

英文程度，躋身國際舞台，並且注意為人處事

做個傑出的扶輪人。

1999-2016年 Jackson曾擔任 RI講習會之

講師、扶輪基金協調人、RI社長代表、立法

會議代表、RI及 TRF多項委員會之主委、副

主委、委員、副糾察長、工作小組的協調人

及扶輪研習會召集人。2008-10年國際扶輪理

事、2011-2015年扶輪基金會保管委員、2014

年國際講習會 Moderator、2015-18年扶輪和

平中心委員會委員、2016-19年作業檢討委員

會委員、2017年亞特蘭大國際年會委員會委

員、2017-19年和平鉅額捐獻運動委員會委

員、以及 2021年台北國際扶輪年會地主籌備

委員會主委。一步一步走來，更了解許多扶輪

前輩長期的鞭策及鼓勵，是期待，也是祝福！

Jackson是繼 PRIP Gary台灣的第二位 RI理事

及扶輪基金會保管委員，光環面對的是責任的

承擔，欣見現在全台 12個地區蓬勃生氣，台

灣扶輪可以在自己的地帶處於龍頭的地位，在

全球扶輪史也佔上一席之地，這是台灣扶輪

社友們的團結合作、群策群力的成果貢獻及 

付出。

台灣第一位 AKS會員
人家說台灣錢淹腳目，Jackson當總監時

和七個地區總監一起到國際扶輪總部開會，扶

輪基金會保管委員四年，總部牆上肖像始終

沒有看見一個台灣人。主要當時沒人推廣，於

是，在阿嬌夫人的支持與鼓勵下，1998-99年

度一次捐贈 25萬美金，當台灣第一位扶輪基

金會阿奇 柯蘭夫協會 AKS會員，此後 AKS

台灣會員前仆後繼，到 2017年底台灣已有 83

位 AKS會員，他個人對 TRF的捐款已超過美

金 60萬元，台灣在 2016-17年度對 TRF的總

捐獻更超過 1千萬美金，展現台灣支持國際扶

輪基金的堅強實力，Jackson帶領捐獻，功不 

可沒。

Jackson將 AKS的孳息指定撥發給 3520

地區大使獎學金。曾贊助士林扶青團團長陳

珮馨 Betty赴英攻讀通譯碩士學位，只知道

她在外交部工作。當她事先知道 Jackson被總

統接見，特別在總統府大廳等候，說是要給

與 RIPE Barry Rassin合影 與 RI秘書長合影
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Jackson一個驚喜，接見結束後，Jackson告訴

Betty:「她當翻譯官坐中間那個位子，就是馬

英九當年的位置。」Betty則表示：「最感謝

的是 uncle Jackson和扶輪！」當下馬英九說：

「感謝扶輪社為國培育人才。」這是 AKS成

就年輕人的一段佳話。

阿嬌夫人

阿嬌夫人掌管公司的財務和行政管理，難

得的是，夫人的度量亦見寬宏，數以千萬捐助

社團做公益，夫人都大力支持。三位子女雖無

人繼承衣缽，可都是學有專精的碩、博士：長

子英哲台大農經系、英國倫敦政經學院及牛津

大學雙碩士、劍橋工程管理學博士。長女惠璟

曾擔任北一女儀隊隊長，台大農經系農經、財

經雙學士，英國劍橋大學碩士、劍橋不動產金

融博士。次女惠樺美國俄亥俄大學商學院、英

國倫敦政經學院碩士。Jackson 日理萬機，50

歲時還抽空深造，獲美國杜蘭大學 EMBA企

管碩士學位，目前在 2017-19年更擔任杜蘭大

學工商校友會會長，一門書香令人稱羨。

於公、於私，Jackson 非常感謝夫人，特

別透漏：出國時，他有一個特殊的任務，就是

必須替阿嬌夫人上捲子、吹頭髮。阿嬌夫人

擔任Moderator，必須在國際扶輪的研習會上

演講，雖然一旁有讀稿機，但是 15到 20分鐘

的英文演講裡，阿嬌夫人全程不看一旁的讀稿

機，而能一字不漏地全部生動的英文演講完

畢，這一點令 Jackson 十分的感佩。

2021台北國際扶輪年會
目前，台灣扶輪社友最感到振奮與驕傲

的事，莫過於 2021國際扶輪國際年會在台北

舉行。台北市曾於 1994年首次成功舉辦國際

扶輪國際年會，是 Jackson多年多方考察，策

劃出「乾杯在台北」。然而，依照國際扶輪

規定，同一城市僅能在 20年後再提出主辦權

申請，2014年由 Gary黃其光擔任國際扶輪社

長，在其任內積極爭取讓台灣成為主辦的國

家。2015年 6 月 1 日清晨，當 Jackson接獲當

時 RIP Gary 及 RIDE Frederick 的通知：2015

年 5月 31日在巴西聖保羅理事會，台北市從

全球 11個競標國家城市中脫穎而出，成為

2021年國際扶輪國際年會的主辦城市，立刻

致電感謝各界。相隔 27年後，再度成功爭取

主辦，堪稱是台灣扶輪的一大盛事。預計將有

4萬名來自世界各地的扶輪社員齊聚台北，這

也將是台灣史上規模最大的國際會議之一。

2014年 4 月以來，Jackson出任地主籌備

委員會主委，結合台灣 7個地區，組成競標團

隊，辛苦一年多，擊敗德國漢堡、美國休士頓

及大陸香港、澳門等強敵，確定為台灣拿下

2021年會主辦權。競標過程包括：耗時三個

月完成的企劃書，撰寫期間主要等各方簽章。

策略諮詢、場地建議與協調、總統府、行政

院、外交部 NGO、台北市政府、外貿協會和

台北各大飯店申請往返信函。並在 2015年 3 

月底國際扶輪場勘委員來台勘察前，多次進行

沙盤推演、培訓專人實地簡報及導覽。

按 1994年的前置作業，2016年 6月主

委 PRID Jackson成立 2021台北國際扶輪年會

考察團隊，與 PDG Archi, PDG Pauline, PDG 

Kega, PDG Surgeon, PDG Electronics, PDG 

Computer, PP Ping, PP Benjamin, PP Archi, PP 

Patti, DGND Tiffany, CP Michael, CP Midas, CP 

Wendy等人至首爾第 107屆國際年會，也順道

進行跨國交流。

PRID Jackson感謝全台灣 12個地區的總

監、前總監、總監當選人、總監提名人、總

監提名指定人及各扶輪社社長、前社長、社

友們財務的支持，同意從 2015-16年度起，到

2019-20年度連續 5年，台灣每位扶輪社友每

年捐款新台幣 1千元來贊助 2021台北國際扶

輪年會地主籌備委員會。

台北有機會承辦 2021國際扶輪國際年會是

一件令人鼓舞的事，Jackson 為台灣扶輪付出的

貢獻和努力，也是有目共睹。國際扶輪理事會

雖然滿意並感謝年會場地勘查小組的報告，然

而，如何符合各方的期待，達到扶輪國際年會

各項規格與細節，都是需要繼續共同努力。

台灣扶輪喜事連連，台灣社友加油！ 
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